

**¡UNÁMONOS TODOS! (HIMNO DEL MAGISTERIO)
ANA MARÍA SOLO DE ZALDÍVAR E HIDALGO-CHACÓN**

CORO: ¡Compañeros, unámonos todos!
¡A luchar con firmeza y valor!
¡Defendamos la Escuela Cristiana!
¡Destruyamos la Escuela sin Dios!

I

En las Aulas no podemos
a los niños enseñar
de la Tierra los arcanos,
del Cielo la inmensidad,
sin que antes doble el niño
la rodilla al recordar
que en los cielos y en la Tierra
Cristo reina y reinará.
En la escuela no debemos
a los niños demostrar
los secretos de la Ciencia
de las leyes la verdad;
sin que antes la rodilla
doble el niño al recordar
que las leyes de las Ciencias
solo Dios pudo dictar.

CORO: ¡Compañeros, unámonos todos!
¡A luchar con firmeza y valor!
¡Defendamos la Escuela Cristiana!
¡Destruyamos la Escuela sin Dios!

II

En las clases procuremos

a los niños ilustrar
en la historia de los reyes
y hechos de la Humanidad;
pero antes la rodilla
doble el niño al recordar
que Jesús es Rey de Reyes
y su reino es celestial.
En el campo puede el niño
su alma pura recrear:
flores, vega, montes, mares,
todo lo debe estudiar;
pero antes la rodilla
doble humilde al contemplar
al *Autor* de las montañas
de las flores y del mar.

CORO: ¡Compañeros, unámonos todos!
¡A luchar con firmeza y valor!
¡Defendamos la Escuela Cristiana!
¡Destruyamos la Escuela sin Dios!

III

Procuremos, compañeros,
A los niños inspirar
sentimientos nobles, puros,
que después adquirirán
de las Artes y las Ciencias
la cultura general.
Antes de llenar la mente
el corazón llenarán
de virtudes, de nobleza,
de patriotismo, lealtad,
de respeto a los ancianos,

de amor a la autoridad.
Pero siempre de rodillas
llenos de fe cantarán
*"¡En las Escuelas de España
Cristo reina y reinará!"*

Música del maestro José Montero

(Noticiero granadino, Año IX, Número 2.835, Granada, 17 de mayo de 1912, pág. 1.)

*

Ana María Solo de Zaldívar e Hidalgo-Chacón (Don Benito, 1858-Granada, 1916) fue Maestra de Instrucción Primaria, escritora y poeta. Fue fundadora y Directora del Colegio de Niñas San Ildefonso de Don Benito, el Colegio Santa Ana y el Colegio Internado Notre Dame de l' Amparo, ambos en Madrid, además de regentar una Academia en la capital española. Ejerció como Profesora en la Escuela Normal Central de Maestras de Madrid, de donde pasó a dirigir la Escuela Normal de Málaga y posteriormente como Profesora numeraria de la Escuela Normal Superior de Maestras de Sevilla; finalmente sería destinada como Profesora numeraria a la Escuela Normal Superior de Maestras de Granada, donde en 1902 fue nombrada Directora.

Escribió un total de cuatro libros educativos y fundó y dirigió el periódico pedagógico *El amigo del hogar*. Colaboró con artículos y poesías en distintos periódicos y revistas: *El Imparcial*, *El Correo de la Moda*, *La Moda Elegante*, *Medicina Social*, *Boletín de la Cruz Roja*, la *Gaceta del Sur*, *La Revista de Almendralejo*, *El Sur de Extremadura*, *La Semana*, *La Semana Llerenense*, *La Prensa* y *El Curioso Extremeño*.